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Original Abstract 

The impact of tele-monitoring on adherence to nasal corticosteroid treatment in children 
with seasonal allergic rhinoconjunctivitis  
 
Background – Adherence to controller therapy in allergic diseases is low. Tele-monitoring 
has been proposed to improve adherence to treatment in chronic diseases. However, this 
strategy has never been tested in allergic rhinoconjunctivitis.  
Objective - To test whether Internet-based tele-monitoring during the grass pollen season of 
children with allergic rhinoconjunctivitis may enhance adherence to treatment.  
Methods - Children and adolescents, 5-18 years old, with moderate-to-severe seasonal 
allergic rhinoconjunctivitis to grass pollen requiring daily administration of nasal 
corticosteroid (mometasone) were recruited (April 2013) in a pediatric allergy practice. 
Participants were randomized to Internet-based monitoring (AllergyMonitor™, AM) or to 
usual care (no diary at all, controls) and followed from May 13th (T0) to June 15th 2013 (T2). 
An intermediate visit (T1) was performed between May 31st and June 2nd. Optimal 
adherence to therapy was expressed as the use of at least 0.190 g/day of mometasone, 
corresponding to one puff/nostril/day, and it was measured by canister weights during (T1) 
and at the end (T2) of the study period. Main secondary outcomes included the reported 
disease severity (validated self-questionnaire) and quality of life (AdoIRQLQ questionnaire), 
disease knowledge (multiple-choice questionnaire), nasal flow and resistance at baseline and 
at T2.  
Results – The use of mometasone, expressed as both optimal adherence rate (48.4% vs 
12.5%; p=0.002) and average daily use (0.20+0.12 g/day vs 0.15+0.07 g/day; p=0.037), was 
higher in the AM group (n=31) than among controls (n=32). Disease knowledge improved 
among the patients using AM (83.3% vs 68.3%; p<0.001) but not among controls (68.2% vs 
67.7% right answers; p>0.05). No differences were observed in the reported severity of 
disease, nasal flow and resistance and quality of life both at baseline and at follow-up visits.  
Conclusions - Internet-based tele-monitoring improves adherence to nasal corticosteroid 
treatment and disease knowledge among children and adolescents with seasonal allergic 
rhinoconjunctivitis.  
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Der Einfluss von Tele-monitoring auf die Therapieadhärenz mit einem nasalen Kortikoid bei 
Kindern mit saisonaler allergischer Rhinokonjunktivitis  
 
Abstrakt auf Deutsch  
Hintergrund/Fragestellung- Die Adhärenz der Controller-Therapie bei chronischen 
Krankheiten ist niedrig. Tele-monitoring wird als eine Option zur Steigerung der 
Therapieadhärenz bei chronischen Krankheiten vorgeschlagen, allerdings wurde dies im Falle 
der allergischen Rhinokonjunktivitis bisher noch nicht untersucht.  
Ziel der Arbeit- zu zeigen, ob ein Internet-basiertes Tele-monitoring während der 
Gräserpollensaison die Therapieadhärenz von Kindern-und Jugendlichen mit Heuschnupfen 
zu steigern vermag.  
Methodik- Kinder und Jugendliche zwischen 5-18 Jahren mit einer mittelschweren-schweren 
saisonalen allergischen Rhinokonjunktivitis auf Gräserpollen, welche einer kontinuierlichen, 
täglichen Therapie mit nasalem Kortikoid (Mometason) bedurften, wurden im April 2013 in 
einer allergologisch-pädiatrischen Schwerpunktpraxis rekrutiert. Die Teilnehmer wurden 
randomisiert und entweder einer Internet-basierten Gruppe (AllergyMonitor™, AM) oder 
einer Gruppe mit konventioneller Behandlung, bzw. Beobachtung zugeordnet( keine 
Tagebuchführung, Kontrollgruppe) und zwischen dem 13. Mai (T0) bis 15. Juni 2013 (T2) 
verfolgt. Eine Zwischenvisite T1 wurde zwischen dem 31. Mai und 2. Juni durchgeführt. Als 
optimale Therapieadhärenz wurde die tägliche Applikation von mindestens 0.190 gr. von 
nasalem Mometason, entsprechend einen Hub/Narine/Tag gefordert. Der Verbrauch wurde 
über das Gewicht der Mometasonbehälter, aufgezeichnet zu T1 und am Ende der Studie (T2) 
berechnet. Die wichtigsten sekundären Zielparameter umfassten die aufgezeichnete 
Schwere der Krankheit ( validierter Fragebogen) die selbst-erfasste Lebensqualität, welche 
über den AdolRQLQ Fragebogen ermittelt wurde, das Wissen über die Krankheit (multiple-
choice Fragebogen) und die Berechnung der nasalen Flow und Widerstandswerte, gemessen 
am Ausgang der Studie und am Ende (T2).  
Ergebnisse- Der Gebrauch an Mometason, ausgedrückt –sowohl als optimale Adhärenzrate 
(48.4% vs 12.5%; p=0.002) als auch als durchschnittlicher täglicher Verbrauch (0.20+0.12 
gr/Tag vs 0.15+0.07 gr./Tag; p=0.037)- war in der AM Gruppe (n=31) größer als in der 
Kontrollgruppe (n=32). Das Wissen über die Krankheit stieg in der AM-Patientengruppe 
(83.3% vs 68.3%; p<0.001), aber nicht in der Kontrollgruppe (68.2% vs 67.7% richtige 
Antworten; p>0.05). Wir sahen keine signifikanten Unterschiede in der selbst-berichteten 
Schwere der Erkrankung, dem nasalen Flow, bzw. der Resistance und der Lebensqualität, 
weder zu Beginn, noch zu den Folgeuntersuchungen.  
Zusammenfassung- Internet-gestütztes tele-monitoring erhöht die Therapieadhärenz von 

nasalem Kortikoid und den Wissenszuwachs über die Krankheit bei Kindern und 

Jugendlichen mit saisonaler allergischer Rhinokonjunktivitis. 
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